



はくさんちゅう

柏三中だより 教育目標：豊かな心をもって 自ら学び鍛える生徒

# 三中魂 (挑戦・忍耐・協力)

学校ホームページ →



柏崎市立第三中学校 〒945-0845 柏崎市新赤坂 1-2-10

☎23-2821 E-mail: daisan@kenet.ed.jp

第 340 号

令和7年7月24日発行

## 言葉は意思をもつ

校長 須藤 泰司

灼熱という言葉がびつたりの日差しが、大地を焼いています。「令和の米騒動」と言われた米不足。今年は増産しているという話題がありましたが、水不足や稲の高温障害が気になるところです。私も、そう大きくもない畑に、せっせと毎日水やりをしています。水やりを怠けていい日が欲しいものです。さて、そんな中ですが、夏休み前には毎年恒例の新潟県総合体育大会（県大会）や吹奏楽のコンクールが行われました。生徒たちにとっては、大きな挑戦の舞台。暑さは大変ではあるのですが、それを乗り越えつつ生徒たちは心を熱くして精一杯頑張ってきました。

この夏は、参議院議員選挙があり、注目を集めました。先の米騒動をはじめ物価の高騰を受け、国民の生活が困窮していることも理由でしょう。またアメリカの関税政策がさらに日本の経済を悪化させるという危機があり、まさに政治が注目をされています。今回の選挙はそれらの理由から、投票率が上がったようです。しかし、何より功を奏したのは「情報入手の手軽さ」だと私は感じました。選挙といえば、古くはNHKの政見放送や新聞の記事が情報源でした。もちろんその時間にチャンネルを入れなければ、新聞を開かなければ情報は得られません。SNSの普及は、個人の情報発信をとってもたやすくしました。今回の選挙も、立候補者や政党の党首が自由に自分への支持を広く訴えていました。生活苦や未来への不安を持つ国民の政治的関心を高めたことは、SNSの力に負うところが大きかったです。自分の考えを政策として具体的に伝える。受け手は素早くその情報が手に入るという、素晴らしいツールであったと思います。しかし、差別的な発言が飛び出したり、大人の「なめるな」という乱暴な言葉を使って失言していたり、またそれが切り取られ拡散していたりすることが心に残りました。言葉はその人の心を、意思を伝える道具です。人を差別する言葉が出たとき、その人は「その事やその人」に対して差別する心がある、と他の人に伝わるのです。言葉は自分の気持ちや考えを他者に伝える素晴らしい道具です。しかし、ひとたび自分の口から「言葉」として出てしまったとき、その言葉は意思をもって世界中を飛び回ることになります。よく考えて言葉を使わなくては、発信しなくては、という気持ちを強くしました。



1年生の英語の時間に招待されました。学習の成果として「校長先生に、自分の好きなことを英語で伝えよう!」「校長先生の好きなもの(こと)は何か、聞いてみよう!」という内容でした。「I like ~」「My favorite food is ~」と話す1年生たちの目が輝いていて、その目の中に引きずり込まれてしまいました。ほぼ1年生の全員と英会話を楽しみました。好きな漫画やアニメ、好きなミュージシャン、好きな食べ物や得意なスポーツなど、生き生きと話してくれました。中には、昭和の歌謡曲が好きという子や、調理をするのが好きで、ナポリタンを作ることもあると話す生徒もいて、驚きました。また、夕食後に習い事をする生徒も複数いて、学校以外でも自分の好きなことを頑張っている生徒たちを応援したくなりました。1年生ながらも、「こんなことを考えているのかと、たくさんの思いに触れ、感激しました。言葉は意思をもつ。言葉を通して、その人の思いを知ることがいかに素敵なことかを、改めて1年生たちに教えてもらいました。1年生の皆さん、ありがとう!

私も、大先輩の作る料理のおいしさに目が開き、多少料理をするようになりました。今では、家庭菜園の「取れすぎキュウリ」をわざと大きく育て、皮をむき種を取り、鯨汁を作るのが得意になりました。夏といえば、鯨汁!暑い暑い夏休みは、鯨汁をたくさん食べて、夏バテを吹っ飛ばそうと思います。生徒たちが、家庭、地域で過ごす時間が多くなります。交通安全、海水浴の事故防止等、地域の目を光らせていただくと安心です。どうぞ、生徒たちに普段学校ではできない多くの体験をさせてくださいますようお願いいたします。汗もいっぱいかいて(3年生たちは脳みそからも…)たくましく成長する夏休みにして欲しいものです。

7/23の朝、校門に立つ私に「ゴミがたくさん落ちているので、拾いたい。道具を貸してください」と、3年生が申し出てきました。二人で現場に行くと、ペットボトルやカップ麺の容器などの生活ごみが散乱していました。登校中の1, 2年生も協力してくれました。「社会や地域を良くしたい」という気持ちをもつ生徒たちがしっかりと育っています。

< 三中生の活躍！ > 北信越大会 1名出場決定！

通信陸上競技大会(7月4日、5日 ビッグスワンスタジアム)

<男子>

2年 100M 決勝B組 2位 近藤、 共通 1500M 6位：小熊、出場：市川、泉  
共通 3000M 6位 小熊、 4×100m リレー出場 鈴木 片山 丸山 近藤

<女子>

共通 100MH 決勝B組 3位 田邊

新潟県総合体育大会(7月12日、13日)

【男子テニス(上越市国体コート)】

<男子>

団体：1回戦惜敗 柏崎 STORM ×—○ 小千谷ジュニアソフトテニスクラブ

個人：2回戦惜敗 水澤・吉田ペア(柏崎 STORM)

<女子>

団体：1回戦惜敗 柏崎 STORM ×—○ LOOP(下越)

個人：2回戦惜敗 湯本・大矢ペア ベスト16 曾根・佐藤ペア(柏崎 STORM)

【水泳(ダイエープロビスフェニックスプール)】

<男子>

50M 自由形 出場：佐藤、關矢、眞貝、佐野(SA 柏崎)

100M 自由形 出場：關矢、眞貝、佐野(SA 柏崎)

100M 平泳ぎ 長澤(SA 柏崎)、 200M 平泳ぎ 長澤(SA 柏崎)

<女子>

50M 自由形 出場 中野、 100M 自由形 出場 中野

100M 背泳ぎ 出場 押味

フリーリレー4×100m 1位 SA 柏崎(メンバー：中野)(北信越大会出場)

☆北信越大会は8月7日に福井県で開催されます。

新潟県総合体育大会(7月19日、20日)

【陸上(柏崎市陸上競技場)】

<男子>

男子 1500m 8位 小熊、 男子 3000m 出場 小熊、 男子走高跳 出場 鈴木、

男子棒高跳 出場：池田、後藤、男子4×100mリレー出場 鈴木 片山 丸山 近藤

<女子>

女子 100m H 準決勝進出 田邊、 女子走幅跳 出場 中根

女子4×100mリレー出場 中根 小山 小俣 田邊

上越地区吹奏楽コンクール 銅賞 第三中学校

体育祭<9月13日(土)> スローガン<Break the limit ~この一瞬の青春に全力で~>

体育祭に向けての準備が本格的に始まっています。7月8日(火)に軍抽選会を行いました。各軍の応援リーダーがゲームをしながら軍色を決定しました。今年も紅軍、青軍に分かれて競技・パネル部門で競います。生徒たちの一生懸命な姿をぜひご覧ください。

紅軍：3-2  
2年A、1-1  
青軍：3-1  
2年B、1-2

体育祭軍抽選会の様子



<これからの予定>

7月	夏季休業(～8/22)	7月	25日(月)	休業後集会 3年水泳授業(1,2限)
28日(月)	3年生「学習の確認」	July	26日(火)	代議員会 マインドチェック
30日(水)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:3年のみ)		27日(水)	生徒朝会 学校運営協議会
31日(木)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:3年のみ)		28日(木)	部活動休止(～9/3)
8月			29日(金)	新人水泳・駅伝大会激励会
1日(金)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:3年のみ)		9月	質問教室
4日(月)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:1～3年)		2日(火)	質問教室 合同新人水泳大会
5日(火)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:1～3年)		3日(水)	定期テストⅡ
6日(水)	わたしの主張柏崎刈羽地区大会		5日(金)	定期テストⅡ
7日(木)	北信越大会(水泳 敦賀市総合運動公園プール)			口座振替日
12日(火)	閉庁日(～15日(金))			
19日(火)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:1～3年)			
20日(水)	体育祭リーダー活動(応援・パネル:1～3年)			
	体育祭実行委員会(～11:30)	8月		

